
Echos ...

Un Lipdub ?
La Fédération de L'Arche en France a réalisé un coup de maître en sortant le 20 mars 
dernier  un  “lipdub”   (en  français  d'après Wikipedia,  un  “clip  promo chantant”).  Déjà 
visualisé par 300 000 personnes d'après YouTube, il fait jaillir sur le net la voix et les 
visages de JeanJacques Goldman et des membres de la Communauté de L’Arche de 
Marseille   au   rythme   de   la   chanson   «Je   te 
donne».  Une rencontre pleine de gaieté,  une 
invitation joyeuse au partage de nos talents et 
de nos différences, et aussi un appel au don 
pour soutenir les projets de L’Arche en France. 
Vous ne l'avez pas encore vu ? Allez vite sur le 
lien   http://jetedonne.archefrance.org/,   vous 
trouverez   également   des   scènes   de   vie, 
partageant les petits bonheur du quotidien à L'Arche. Un vrai régal !

Marché aux puces à Markolsheim, le dimanche 5 mai 2013
Pour   la   quatrième   année   consécutive,   notre   association   a 
vécu   un   beau   partenariat   avec   les   jeunes   membres 
d'AFRIKARITE, association à but humanitaire soutenant des 
projets en Afrique.   Ils ont organisé le marché aux puces de 
Marckolsheim,   nous   avons   tenu   les   stands   de   café   et   de 
gâteaux. Une belle occasion de rencontres et 1400€ dans nos 
caisses.   Un   grand   merci   à   tous   ceux   qui   ont   participé   en 
apportant des gâteaux ou en les vendant sur place!

Vendredi 12 avril, projection du film «L'épreuve des mots  deuxième rencontre»
C'est  une  soirée  riche  en   rencontres  que  nous  avons  vécue  le  12  avril   dernier   à 
Strasbourg,  autour  du  film de Nicolas Favreau 
"L'épreuve des motsdeuxième rencontre" et de 
notre   invitée   spéciale   AnneChabert   d'Hières. 
120 personnes ont répondu à   l'invitation et ont 
découvert non pas un film parlant du handicap, 
mais  “tout d'abord une histoire de rencontre et 
d'écoute”,   selon   les   mots   d'Anne   Chabert 
d'Hières.   Et   oui,   c'est   bien   onze   hommes   et 
femmes   en   situation   de   handicap   mental   que 
nous avons entendu dans la singularité de leur 
expérience  de  vie.  Quel  étonnement  et   quel  bonheur  de   les   (re)découvrir   comme 
concitoyens et confrères en humanité !
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Editorial : Rebondissements

Voilà   bien   longtemps   que   nous   vous 
avons   laissés   sans   nouvelles   de   notre 
association et du projet d'implantation de 
L'Arche en Alsace. Sous ce silence s'est 
caché  non pas du découragement mais 
un travail très intense… et de nombreux 
rebondissements! 

Nous avons d'abord, à regret, renoncé à 
une   implantation   sur   IllkirchGraffen
staden. Nous y   travaillions depuis bien 
longtemps mais nous avons dû convenir 
qu'elle   n'offrait   pas   de   perspectives 
suffisantes de viabilité. 

A   la   recherche   d'un   nouveau   toit   pour 
nos trois “unités d'habitat regroupé”, nous 
avons ensuite frappé à toutes les portes 
de   la   Communauté   Urbaine   de 
Strasbourg. Que tous ceux qui ont eu la 
gentillesse   de   nous   recevoir   en   soient 
remerciés !

Et  puis     nous en sommes encore  tout 
étonnés  une place de choix nous   est 
maintenant  offerte   en   plein   Strasbourg 
dans   l'écoquartier   Danube,  à   quinze 
minutes à pied de la cathédrale.  Un site 
qui répond à  toutes nos attentes et nos 
espérances d'insertion dans la ville. Des 
étapes   sont   encore   à   franchir,   mais 
L'Arche  à   Strasbourg  prend   vraiment 
contour.

Nous sommes infiniment reconnaissants 
du   soutien   reçu   par   de   nombreux 
partenaires   et   par   les   nouvelles   forces 
vives qui ont rejoint  l'équipe projet (avis 
aux amateurs: il nous manque encore un 
responsable communication).

Plus   que   jamais,   nous   persévérons, 
nourris du sourire de Claudine (en photo) 
et   de   bien   d'autres   visages,   toujours 
convaincus   que   L'Arche   est  un   lieu  de 
croissance dont notre société a besoin et 
que l'énergie que nous investissons dans 
le projet portera du fruit !   

Virginie KIENINGER 
Présidente des Amis de l'Arche en Alsace

Agenda

Dimanche 7 juillet, à Ottrott: 
Retrouvailles   des   Amis   de   L'Arche  au 
Foyer de Charité.

Samedi 5 octobre, à Reinhardsmunster 
Journée  oecuménique   régionale  des 
personnes   handicapées,  de   leurs 
familles et amis. 

Mercredi 9 octobre, à Strasbourg:
Conférence de Jean Vanier. Une date 
à réserver dès à présent !

Des précisions  seront apportées  sur  le 
site http://arche.alsace.free.fr
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Nouvelles du Projet de L'Arche 

Que   de   rebondis
sements,   de   chemin 
parcouru,   de   per
sonnes rencontrées!

Aujourd’hui   nous 
pouvons   dire   que 

nous   tenons   une   solution   précise.   En 
effet dans le cadre de l’aménagement de 
l’écoquartier du DANUBE à Strasbourg, 
la   SERS   a   accepté   de   nous 
accompagner  dans  le  montage de trois 
habitats regroupés, avec la participation 
possible d’un autre bailleur social, encore 
à   confirmer.   Les   premiers   contacts   se 
sont   révélés   très   chaleureux,   nous 
travaillons en confiance, bien décidés, de 
part et d’autre, à aller jusqu’au bout. 

Avec  la  SERS comme partenaire,  nous 
unissons   nos   efforts   pour   répondre 
conjointement  à   l’appel  à   projets   lancé 
par le Conseil Général et la CUS. Il s’agit 
de   bénéficier   de   subventions   à 
l’investissement     et   de   prêts   bonifiés, 
alors   même   que   l’originalité   de   notre 
montage   ne   permettait   pas   de   nous 
classer dans les catégories donnant droit 
à ces aides. 

Nous   rencontrons   là   aussi   des 
interlocutrices(teurs)   faisant   preuve   de 
beaucoup   de   bienveillance.  Néanmoins 
nous   réussirons   à   être   sélectionnés 
seulement  si nous savons montrer toute 
la qualité de notre proposition en faveur 
de  l'insertion   de  personnes   avec   un 

handicap  mental en milieu ordinaire, ainsi 
que   la   rigueur   de   notre   montage   et   la 
fiabilité  de notre association. A suivre … 
Rendezvous en septembre.

Nous   anticipons   la   période   de   l’après 
Appel   à  Projets,   et   pour   tenir   toutes   les 
actions  à  mener,   nous  sommes  heureux 
de vous annoncer la venue des personnes 
suivantes qui vont renforcer notre groupe 
de  projet   :  par  ordre  d’apparition,  Michel 
HERFELD,   compétence   d’architecte   et 
donc   de   directeur   technique   pour   nous; 
Patrice   CLAP,   compétence   de   directeur 
financier;   Yvon   ROUSSEL,   compétence 
transversale de directeur  de programmes 
immobiliers; et bientôt à venir un directeur 
administratif. 

Il nous reste encore à trouver un directeur 
de la communication, car ces 2 années à 
venir   seront   riches   en   évènements,   à 
commencer par la venue de Jean VANIER 
à Strasbourg en octobre prochain … 
Ainsi nous serons bien organisés, avec les 
personnes  et   les   compétences  qu’il   faut, 
pour   arriver   naturellement   au   succès. 
Merci   à   ces   nouveaux   venus   pour   leur 
enthousiasme et leur générosité. Un grand 
merci   à   Laurence   CHIRON  qui  a   égale
ment rejoint l'équipe depuis janvier et s’est 
beaucoup   dévouée   depuis,   à   tout   le 
groupe   Communication   qui   tient   le   cap 
avec ses faibles moyens, et en particulier à 
Virginie   qui   conserve   le   regard   vers 
l’horizon.                 

Richard MARTZ, coordinateur du projet

Katimavic “Comme la voile prend le vent, reprenez souffle !”

Du 17 au 20 mai dernier, 120 personnes de tous âges et de tous horizons ont repris  
souffle ensemble près d'Orbey. Le mieux, c'est de les laisser parler !

"J'aime bien ces rencontres du katimavic, 
on peut parler  avec d'autres personnes 
de ce qu'on a sur  le  coeur  et  ça nous 
aide  à   reprendre  souffle  et  continuer  à 
avancer dans la vie de tous les jours."

“Le katimavic m'a fait beaucoup de bien,  
c'est   comme   si   d'autres   personnes 
m'aidaient maintenant à porter le fardeau 
qu'est le handicap de mon enfant, je ne  
me   sens   plus   aussi   seule   avec   cette  
charge à porter toute ma vie durant. “

“Un grand moment de bonheur partagé 
autour des valeurs communes dans une 
ambiance de fête où le sourire de chacun 
et   la   chaleur   ressentie   resserrent   les 
liens.   Le   handicap,   la   dépression,   le 
doute ne sont alors plus que de lointains 
souvenirs   d'un   autre   temps.   Quelle 
formidable renaissance !”

“Ce n'est pas les personnes handicapées 
qui ont besoin de moi , c'est moi qui ai 
besoin d'eux  !  J'ai  besoin de me sentir 
aimé des autres.”

“Au katimavic, j'ai   l'impression que c'est  
le   seul   endroit   où   je   peux   donner   le  
meilleur de moimême et où on pose sur  
moi un regard heureux.”

“J'ai trouvé  le thème  bienvenu pour moi 
en ce moment;  j'ai  pu reprendre souffle 
et je repars souffler plus loin.”

    
2

    
3


